

**LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL**  
 COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
**CAPITAL SOCIAL:**  
 12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS



Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.  
 FUNDADA EN 1864  
 Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Turismo popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL  
 Oficinas: CALDERON DE LA BARCA, 39

**Academia Benitez Cements Portland**  
 de las PRINCIPALES MARCAS  
 COLON, 35  
 Junto al Garage «La Catalana» CUENCA

**Dr. García Cubertoret**  
 (Del Hospital de la Cruz Roja)  
 Cirugía y Aparato digestivo  
 Consulta de 10 a 12 y de 5 a 7  
 Plaza de Cánovas, 9, 2.º - CUENCA

**EMILIO MOTA**  
 Calle Nueva, 13.—Cuenca

**Estucos** a fuego y a la Catalana, estucos para fachadas, patios, cuartos de baño, escaleras y habitaciones, imitaciones a piedras, ladrillos y mármoles, esgrafiados y dibujos al relieve, estucos pétreos y a todo color.

**F. BIETO**  
**ESGULTOR-MARMOLISTA**

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO  
**DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca)**  
 — CUENCA —

**El paro obrero**

Cuestión de actualidad, cuestión universal: cuestión de difícil solución, por las grandes dificultades que los Gobiernos de todas las naciones encuentran para dar colocación a tantos miles de obreros parados o sin trabajo.

Al obrero nunca se le ha considerado ni atendido como se merece, a pesar de la justa reputación dada por ilustres estadistas y economistas al ocuparse de él.

Diremos lo más saliente:

La palabra obrero expresa una idea, más que un concepto personal; es un elemento sin valor, sin importancia, si se le mira aislado; base fundamental de cuanto existe, si se le considera en conjunto. El obrero es el punto de unión entre la materia muerta y la inteligencia viva. El obrero no es el holgazán, el tahir, el borracho ni el matón que explota el medio de los unos y la ignorancia de los otros; esas son escorias que la sociedad desprecia y rechaza. El obrero es el que trabaja no en tal o cual oficio, no en tal o cual industria o profesión, sino en todo lo que le dé medios para vivir: es el que lucha sin descanso por el pedazo de pan, en el taller, en la fábrica, en el campo, en la mina. El obrero es el pueblo con sus miserias y sus grandezas; inconsciente, imprevisor, ineducado si se quiere, pero noble, sufrido y con un corazón abierto a toda idea generosa y elevada; sus defectos más que propios son hijos del medio en que habita. El obrero en el taller es solamente una rueda más de aquella gran maquinaria; rueda fácil de reemplazar, porque esperando a la puerta de la fábrica, hay de sobra infelices que mendigan el pedazo de pan que allí se gana y que mal que bien contribuye a prolongar su mísera existencia. Si del taller pasamos a la casa del obrero, el espectáculo es aún más penoso: habitación inmundada, oscura, húmeda; la familia durmiendo en el mismo cuarto, quizá en el mismo lecho, respirando la fisis y la escrófula, compañeras inseparables de la miseria y del hambre.

El obrero se ha dado cuenta de la importancia que tiene y ha conseguido grandes mejoras, formando agrupaciones o sindicatos, cooperativas, establecimientos benéficos, escuelas y todo cuanto tiende a su cultura y educación para modificar y conseguir su bienestar. En el trabajo se marca su duración, estipulando las condiciones según el servicio o trabajo que presta, y, en aquellos establecimientos de gran rendimiento, se les concede una participación en el negocio, para estimularles más en el trabajo.

ESTANISLAO SÁIZ.  
 Caféte.

**ACADEMIA de Corte y Confección**  
 A cargo de la acreditada modista **GUADALUPE HERRERA**  
 Plaza de las Escuelas núm. 1-2.º CUENCA

**Audiencia Provincial**  
 Señalamientos para el Jurado

Los juicios por Jurados, del actual cuatrimestre, serán en las fechas señaladas para el próximo Noviembre.

Día 20, de Belmonte, contra Juan Angel Campos Castellanos, por abusos deshonestos.  
 Día 22, de Caféte, contra Domingo Zaccarias García Sixto, por tentativa de violación.  
 Día 25, de Cuenca, contra Enrique Jorge Martínez Hernández, por malversación.  
 Día 27, de Tarancón, contra Aquilino Herráiz Martínez, por tentativa de violación.  
 Día 28, de Tarancón, contra Pablo Soria Navalón, por infidelidad en la custodia de documentos.  
 Día 29, de Tarancón, contra

Conrado Más García, por malversación.

**TRIBUNAL DE URGENCIA**  
 Señalamientos en Octubre

Día 22, de San Clemente, contra Cándido Delgado García, por hurto. Abogado, Sr. López Malo.  
 Día 22, de Belmonte, contra Lorenzo Román Serna y otro, por lesiones.  
 Día 23, de Belmonte, contra Gracia López de la Manzanaera, por robo. Abogado, Sr. Pinós.  
 Día 24, de Cuenca, contra Anastasio Sorné Culebras, por allanamiento de morada. Abogado, señor Solera.

**Sentencias**

Han sido publicadas últimamente las dictadas contra Juan Parraga Pérez y Juan Antonio Ruiz Piégo, de Tarancón, a cinco días de arresto menor, por falta contra la propiedad.

—Contra Basilio Díaz Maroto, por desacato, del Juzgado de Tarancón, a un año, ocho meses y veintidós días de prisión y 500 pesetas.

—Contra Braulio López Martínez y Valentín Collado Martínez, por lesiones, a un mes y un día, del Juzgado de Cuenca.

—Contra Paulino Antón Antón, por lesiones, del Juzgado de Caféte, a la pena de dos meses y un día de arresto y 150 pesetas de indemnización.

—Contra Teodoro Dimas Gasqueña, contra salud pública, a 250 pesetas de multa, del Juzgado de Cuenca.

—Contra Angel López San Miguel, por lesiones, a dos meses y un día de arresto menor.

—Contra Germán Rodríguez Sáez y Julián Villalba y Pascual Gómez Reillo, por resistencia a la Autoridad, dos meses y un día de arresto menor y 300 pesetas de multa, del Juzgado de Cuenca.

**Sacristanías**

Se halla vacante la Sacristanía de Sisante. Los aspirantes dirigirán sus solicitudes al señor Cura párroco, con quien convendrán la dotación.

**CAFÉS Y CHOCOLATES**  
**Columba**  
 Los preferidos  
 LOPEZ DE HOYOS, 133 MADRID

**DIPUTACION PROVINCIAL**  
 Extracto de la sesión del día 5

Se despachan varias cuentas y la distribución de fondos del mes corriente.

Se aprueba una propuesta del Interventor de fondos para hacer un requerimiento por medio del B. O. a los Ayuntamientos morosos en la liquidación de cédulas personales desde antes del año 1934 y se les concede un plazo para ingresar hasta el 15 de Noviembre próximo.

Se aprueban varios padrones de cédulas personales y cuentas de año en curso.

Se fijan precios medios para suministros al Ejército y Guardia Civil.

Se conceden varios ingresos de asilados en la Casa de Beneficencia y algunos lectantes, otro ingreso en el manicomio de Clempezuelos, del demerite Julián Olivares, de Villacusa de Haro, y otros enfermos en el Hospital de Santiago.

Se deniega al Ayuntamiento de Solera de Gabaldón el 25 por 100 de subvención que pide del consorte total del camino vecinal de dicho pueblo a Almodóvar del Pinar.

Se da por recibido el trozo del camino vecinal de Carrascosa del Campo a Palomares del Campo dentro del término de aquél.

Se nombra Celador de la Casa de Beneficencia resolviendo el con-

curso a Mariano Pastrana Marifnez, que servía interinamente.

En ruegos y preguntas, el señor Olmo pide al Presidente y éste accede, a que telegrafe a la Superioridad para que se activen los expedientes para construir los pantanos de Enguídanos y Alarcón que resolvería este invierno la crisis obrera.

**De Re Agrícola**

Dicho ya cuanto puede interesar al Agricultor, por lo que se refiere al análisis y composición mecánica de los terrenos, voy a decir hoy algo acerca de la composición física de los mismos.

Los elementos que constituyen la composición física de las tierras, (aparte de los que no se dosifican), son: la arcilla, sílice, caliza y el humus o materia orgánica.

Si mal no recuerdo, ya me parece haber dicho lo referente a las notas características por las que el agricultor puede conocer la arcilla que los terrenos contienen.

La sílice, (que vulgarmente se conoce con el nombre de arena). Los químicos distinguen en las tierras dos clases: sílice fina y sílice gruesa; pero, para nuestro asunto, es suficiente declarar solamente sílice, haciendo caso omiso de esta división que hacen los químicos; porque lo que importa al agricultor es cerciorarse de si los terrenos que ha de cultivar tienen o no sílice suficiente, para que las plantas que en ellos ha de cultivar le den el rendimiento que intenta.

Por esto, sólo diré: que las tierras silíceas, al contrario que las arcillosas, son sueltas; se labran, caban y trabajan con menos trabajo que las arcillosas. Aun estando húmedas, se adhieren muy poco al azadón, o instrumentos que hay necesidad de emplear para cultivarlas. No se encharcan con las lluvias, ni con los riegos, sino que muy pronto, como permeables que son estas tierras, el agua que reciben se filtra a través de sus capas, y cuando viene la sequía tampoco se agrietan, como sucede con las tierras arcillosas.

La caliza, que es otro elemento que tiene singular importancia en el terreno para que éste sea productivo, no es, como muchos creen, lo que vulgarmente se conoce con el nombre de cal, sino que la caliza es: CARBONATO de cal; y por esta razón, lo que nos importa es saber la cantidad de carbonato de cal que cada tierra contiene, en condiciones de que las plantas puedan aprovechar.

El agricultor puede conocer si un terreno tiene o no caliza, con sólo hacer caer sobre ese terreno unas gotas de ácido clorhídrico diluido, (al 50 por 100), en agua; y si al contacto de este reactivo con la tierra produce efervescencia, (es decir, que parece como que hierve), es señal cierta de que ese terreno tiene caliza, y, por el contrario, no tendrá caliza, si al contacto del ácido clorhídrico diluido con la tierra, no produce esa efervescencia.

Algunos dicen: que, si al hacer este ensayo se nota efervescencia rápida o enérgica, es signo de que aquella tierra, en la que se nota esa rápida efervescencia, tiene gran cantidad de caliza; pero yo puedo afirmar que en los laboratorios he visto muchísimas veces cómo en tierras, sobre todo de reacción lenta, he encontrado hasta el 50 por 100 de carbonatos de cal, y en otras tierras de rápida reacción ni aún siquiera el 10 por 100.

Otros creen que los terrenos de color claro o blanquecino son calizos, o tienen este elemento, (caliza), en gran proporción; pero yo les puedo asegurar, y por la misma razón que dejo apuntada en el párrafo anterior, que he visto muchos terrenos de este color, en los que apenas si aparece este elemento que llamamos caliza.

Con estas notas quiero o intento enseñar que por el color del terreno no podemos juzgar muchas veces, o al menos con seguridad, lo que esos terrenos contienen, y nos podemos equivocar, no sólo bajo el punto de vista cuantitativo, o sea en cuanto a la cantidad, sino también bajo el punto de vista cualitativo, o sea en cuanto a la cualidad.

PABLO SÁIZ.

**ORNAMENTOS DE IGLESIA**  
 CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sábanas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ, NÚMERO 9, - MADRID

**Auto-Encendido** Electricidad del Automóvil

Reparación y carga de baterías de Automóvil y Radio. Especialidad en la reparación de Magnetos, Dinamos y Motores de arranque.

Devanado de inductores de dinamos de automóvil desde 20 pesetas en adelante. Imantación de magnetos.

AVISO Carga baterías 6-8 volt. a 3,50 pts. Id. 12-16 Id. a 4,00 pts.

Baterías reconstruidas por estos talleres desde 30 pesetas en adelante.

En estos talleres encontrará usted lo que necesita, mucha economía, rapidez y garantía en todos los trabajos.

COLON, 65. — CUENCA. (Frente a la Catalana)

**UN SOLO FUEGO**  
 Proporciona calefacción y agua caliente a toda la casa

Con la Calefacción IDEAL CLASSIC ya tiene Ud. resuelto el problema del confort higiénico y económico. Por poco dinero la puede Ud. instalar en su casa, librándose en otoño y en invierno del frío y la humedad

Folleto gratis

Informes, Proyectos y Presupuestos Gratis

**Viuda de Faustino Sáiz**  
**MARIANO CATALINA, 52. - CUENCA**

Algunas de las instalaciones hechas por esta casa

Palacio del Obispado — Ideal Bar — Colegio «Fray Luis de León»  
 Audiencia Provincial — D. Gabriel Cebrián — Sra. Viuda de don Francisco Mota, etc.

**LA CATALANA**

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1865  
 Inscrita en el Ministerio de Hacienda  
 Domiciliada en BARCELONA.—Paseo de Gracia, 2  
 Capital suscrito: Ptas. 5.000.000  
 Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000  
 Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000  
 SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Años	Primas	Siniestros Indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas Patrimoniales
1874	297.919 64	51.209 82	93 613'38	71.161,71
1884	534 400 12	250 532 81	178.133'35	340 492'02
1894	947 765'37	441.228'02	315.855'12	667.785 19
1904	1.859.019'98	675.772'41	619 673 32	860 721 21
1914	4.344.303 38	2.253 819'86	1.445 810,92	1.425 000,—
1924	18.118 468 10	9.787 013 01	6.612.020 30	3 057 268,08
1934	23 555.062'73	11.659 977 32	8 594.986.71	7.904.464,94

Subdirección en Cuenca:  
 José Echavarría.—Aguirre 3, Pral. Dha.  
 Autorizado por la Inspección de Seguros y Ahorro en 11 de Mayo de 1932.